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Мы отобрали самые важные и интересные статьи, опубликованные в федеральных 

и региональных средствах массовой информации за неделю с 26 по 30 апреля 2021 

года. 

 

Кратко: 

– В России стало меньше проблемных домов; 

– Полторы сотни домов признаны проблемными; 

– Фонд дольщиков предложил ввести промежуточный контроль за недостроями в 

регионах; 

– Путин поручил ФАС до 15 мая доложить ему результаты проверок роста цен на 

жилье; 

– Эволюция квартирного вопроса; 

– Госдума рассмотрит поправки, меняющие процесс принятия нового жилья; 

– Законы, вступающие в силу в мае. 
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В России стало меньше проблемных домов 

28.04.2021, 01:00 

Марина Трубилина  

 

Количество проблемных домов, появившихся в стране в первом квартале 

нынешнего года, вдвое меньше, чем в первом квартале 2020 года, сообщает Фонд 

защиты прав граждан - участников долевого строительства. 

За первые три месяца 2021 года в Единый реестр проблемных объектов (ЕРПО) 

были включены 159 строящихся жилых домов. Это значительно меньше, чем в 

прошлом году, когда в ЕРПО было включено 384 здания. 

 

Ведение Единого реестра началось с июля 2019 года, и в конце 2019 - начале 2020 

года шло его активное формирование, отмечают в Фонде защиты прав дольщиков. 

В этот период в ЕРПО было включено наибольшее количество проблемных 

объектов. 

 

Во втором квартале 2020 года для поддержки строительной отрасли в пандемию 

был введен мораторий на включение объектов в реестр. Если основания для 

включения в ЕРПО (просрочка более 6 месяцев по завершению строительства или 

передаче квартир гражданам, банкротство застройщика) возникли после 2 апреля 

2020 года, то такие застройщики не включались в реестр во II-IV квартале 2020 

года. "Таким образом, они получили дополнительное время на то, чтобы нарастить 

темпы работ или завершить строительство. После 1 января 2021 года объекты, по 

которым застройщик не выполнил своих обязательств, были включены в ЕРПО", - 

добавили в фонде. 

 

Решением проблем с большинством недавно включенных в реестр домов 

занимаются регионы. Но 21 дом по ходатайству регионов уже включен в работу 

фонда. Эти дома при наличии комплекта документов и софинансировании со 

стороны регионов будут рассмотрены Наблюдательным советом, который 

определит, будут ли дома достроены или же дольщикам нужно выплатить 

компенсации. 
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Растет число домов, которые строятся с применением счетов эскроу, отмечают в 

Фонде. Если в начале 2020 года было 27% таких строек, то сейчас уже 61% (5,2 

тысячи домов из 8,5 тысяч строящихся). Этот механизм гарантирует дольщикам 

возврат средств в случае нарушения сроков строительства и банкротства 

застройщика. 

 

В реестре проблемных домов сейчас числится 2882 дома. Проблемные здания есть 

в 73 регионах у 1100 застройщиков. Права дольщиков 51,3% этих объектов 

восстанавливаются за счет средств регионов (1478 домов). 48,7% домов занимается 

Фонд защиты прав дольщиков (1404 дома). Из них 382 дома решено достроить, по 

274 домам будут выплачиваться компенсации покупателям, еще 748 объектов 

находятся на рассмотрении фонда. В начале года в реестре проблемных были 2905 

домов. 

 

Источник: Российская газета 

https://rg.ru/2021/04/28/v-rossii-stalo-menshe-problemnyh-domov.html 

 

 

Полторы сотни домов признаны проблемными 

26.04.2021, 12:24 

Марина Трубилина  

 

За первый квартал нынешнего года 159 домов были признаны проблемными, 

сообщает Фонд защиты прав граждан - участников долевого строительства. 

Основная причина появления такого количества проблемных объектов - пандемия 

и мораторий на включение домов в число "проблемных", который действовал с 

апреля 2020 года до начала нынешнего. "Мы фиксировали нарушение сроков 

строительства и выявляли признаки банкротства застройщиков во II-IV кварталах 

2020 года. После 1 января 2021 года объекты, по которым застройщики не смогли 

удержать темпы работ или возобновить строительство, были включены в Единый  

 

https://rg.ru/2021/04/28/v-rossii-stalo-menshe-problemnyh-domov.html
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реестр проблемных объектов", - сообщил гендиректор Фонда Константин 

Тимофеев. 

 

Всего сейчас в реестре числится 2881 дом. Проблемные здания есть в 76 регионах у 

1099 застройщиков. Права дольщиков 51,3% этих объектов восстанавливаются за 

счет средств регионов (1477 домов). 48,7% домов занимается Фонд защиты прав 

дольщиков (1404 дома). Из них 382 дома решено достроить, по 274 домам будут 

выплачиваться компенсации покупателям, еще 748 объектов находятся на 

рассмотрении фонда. В начале года в реестре проблемных были 2905 домов. 

 

Сейчас растет число объектов, которые возводятся с использованием счетов эскроу 

- с помощью этого механизма строятся более 5 тысяч домов из 8,4 тысячи. Этот 

механизм гарантирует гражданам возврат денежных средств в случае нарушения 

сроков строительства и банкротства застройщика, подчеркивает пресс-служба 

Фонда. 

 

Источник: Российская газета 

https://rg.ru/2021/04/26/za-pervyj-kvartal-nyneshnego-goda-159-domov-byli-priznany-

problemnymi.html 

 

 

Фонд дольщиков предложил ввести промежуточный контроль за недостроями 

в регионах 

23 апреля 2021, 17:13 

 

Москва. 23 апреля. ИНТЕРФАКС-НЕДВИЖИМОСТЬ – Фонд защиты прав 

дольщиков предложил предусмотреть промежуточные контрольные сроки 

реализации мероприятий "дорожных карт" субъектов РФ по восстановлению прав 

граждан, сообщила пресс-служба фонда. 

"По текущей форме дорожных карт невозможно контролировать, как идет процесс 

восстановления прав граждан на каждом этапе, поскольку сейчас в них указан  

https://rg.ru/2021/04/26/za-pervyj-kvartal-nyneshnego-goda-159-domov-byli-priznany-problemnymi.html
https://rg.ru/2021/04/26/za-pervyj-kvartal-nyneshnego-goda-159-domov-byli-priznany-problemnymi.html
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только срок завершения работ. Фонд разработал проект новой формы дорожной 

карты, включающей промежуточные этапы, и направил ее в регионы", – сказал 

генеральный директор Фонда Константин Тимофеев по итогам заседания 

президиума правительственной комиссии по региональному развитию в РФ. 

 

Он пояснил, что такой контроль снизит риски нарушения сроков восстановления 

прав граждан по объектам, находящимся в зоне ответственности субъектов. 

 

Кроме того, Тимофеев предложил включить в работу Фонда те объекты, по 

которым на два и более кварталов нарушены первоначальные сроки 

восстановления прав граждан. 

 

Ранее Тимофеев неоднократно называл соблюдение субъектами собственных 

"дорожных карт" важной задачей в защите прав дольщиков. 

 

"76 тыс. граждан — это официальная цифра, которую субъекты оставили за собой, 

разместив в своих дорожных картах. По результатам первого квартала 70% 

дорожных карт нарушено. Главы субъектов должны обратить на это внимание. Эта 

информация должна быть публична и размещена в информационной системе", — 

подчеркнул Тимофеев. 

 

Напомним, что в настоящее время общая площадь проблемных объектов в РФ 

составляет 17,3 млн кв.м, жилье там приобрели 162 тыс. человек. На рассмотрении 

в Фонде находится 770 объектов, около 570 из них будет рассмотрено в этом году. 

 

На сегодняшний день субъекты собственными силами восстанавливают права 67 

тыс. граждан. В зоне ответственности Фонда – восстановление прав 95 тыс. 

граждан, Наблюдательным советом Фонда уже приняты решения по 50 тыс. 

человек. 

Источник: Интерфакс 

https://realty.interfax.ru/ru/news/articles/127039/ 

https://realty.interfax.ru/ru/news/articles/127039/
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Путин поручил ФАС до 15 мая доложить ему результаты проверок роста цен 

на жилье 

26 АПР, 18:18 

 

Ранее президент подчеркнул, что в некоторых регионах жилье подорожало на 17-

30% 

 

МОСКВА, 26 апреля. /ТАСС/. Президент России Владимир Путин поручил 

Федеральной антимонопольной службе (ФАС) до 15 мая представить ему доклад о 

результатах проверки обоснованности роста цен на жилье в каждом регионе. 

 

Как сообщает в понедельник официальный сайт Кремля, такое поручение глава 

государства дал по итогам совещания с членами правительства, которое состоялось 

8 апреля. 

 

"Федеральной антимонопольной службе - провести проверку обоснованности цен, 

сложившихся на первичном рынке жилья (по каждому субъекту Российской 

Федерации), - говорится в перечне поручений. - Доклад - до 15 мая 2021 года". 

 

Выступая на совещании 8 апреля, российский лидер подчеркнул, что в ряде 

регионов жилье подорожало на 17-30%. Он потребовал "посмотреть на эту 

проблему с точки зрения ФАС". 

 

Источник: ТАСС 

https://tass.ru/nedvizhimost/11246677 

 

 

 

 

https://tass.ru/nedvizhimost/11246677
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Эволюция квартирного вопроса 

29.04.2021 

 

Некоторые эксперты полагают, что для крупного строительного бизнеса наиболее 

благоприятным периодом является текущий, который начался после 2010–2012 

годов 

 

За тридцать лет российский рынок недвижимости серьезно эволюционировал. Он 

прошел путь от «серых» схем с обманутыми дольщиками и стоимостью квартир в 

у. е. до реализации проектов по счетам эскроу и приобретения до 80% жилья в 

ипотеку. Об особенностях ведения девелоперского бизнеса с 1990-х годов до 

наших дней — в материале BG. 

 

В 1991 году в соответствии с законом «О приватизации жилищного фонда в 

РСФСР» граждане обрели возможность бесплатно получить в собственность жилое 

помещение. Этим правом можно было воспользоваться один раз, обратившись в 

государственный или муниципальный жилищный фонд. Примерно через год была 

попытка ввести так называемую ваучерную приватизацию, когда за определенный 

комиссионный сбор гражданин мог получить специальные приватизационные 

чеки, чтобы оплачивать любое недвижимое имущество. Однако эта практика 

просуществовала недолго. 

 

Собеседники BG замечают, что на фоне приватизации активно начал развиваться 

рынок риелторских услуг: из-за роста числа мошенничеств и криминализации 

отрасли наиболее безопасным способом продажи и покупки жилья была его 

реализация через агентства. Тогда люди активно начали вкладывать средства в 

недвижимость из-за низкой обеспеченности жильем, оставшейся с советского 

времени. Интересно, что для 1990-х годов была характерна фиксация стоимости 

квартиры в долларах или условных единицах из-за гиперинфляции. Так, в течение 

года жилье могло подорожать в десятки раз, особенно ярко это проявилось во 

время кризиса 1998 года, когда случился дефолт и доллар возрос в четыре раза, с 6 

до 24 рублей. В это же самое время зародилась и ипотека, правда, к современному 

ипотечному кредитованию она имела мало отношения. Некоторые банки  
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предлагали гражданам ипотечные кредиты на период от года до трех лет под 40% 

годовых. Очевидно, что такие продукты не имели большой популярности и имели 

ограниченную доступность, поэтому подавляющая часть квартир приобреталась за 

собственные средства. 

 

Что касается появления новых домов, то в первые годы после распада СССР в 

основном доделывалось то, что начинало строиться еще в советское время. 

Возведением нового жилья занимались строительно-монтажные управления, 

которые сохранились со времен Союза. И если на первоначальных этапах 

застройщики реализовывали проекты за свой счет, то ближе к концу 1990-х 

началась эра долевого строительства, причем фактически она никак не 

регулировалась. Из-за несовершенства законодательства покупатели, вкладываясь 

«в воздух», нередко оставались и без денег, и без квартиры. Застройщики могли 

выходить на площадку без разрешения на строительство, срывали сроки, договоры 

между сторонами нередко нигде не регистрировались, что повышало риски 

«двойных продаж». 

 

«До 2004 года, когда появился федеральный закон № 214 о долевом строительстве, 

на рынке было множество разных схем, которые почти никак не регулировались: 

вексельные схемы, предварительные договоры купли-продажи, договоры 

предварительного бронирования. Правовая защищенность покупателя была 

несравнимо ниже, чем сегодня, что порождало и проблему обманутых 

дольщиков»,— рассказывает Алексей Ефремов, вице-президент по финансам и 

экономике группы RBI. 

 

По словам Александра Бреги, генерального директора компании «Мегалит — Охта 

Групп», в 1993 году компания была первой, кто начал выпускать ценные бумаги на 

рынке недвижимости. «Мы предлагали покупателям специальные имущественные 

листы номиналом от 0,1 кв. м в строящемся доме. Можно было либо накопить 

достаточное количество листов и получить в итоге квартиру, а можно было их в 

любой момент обменять их на деньги»,— вспоминает он. При этом каждый день 

компания публиковала индекс недвижимости, и держатели могли отследить, 

сколько они заработали вместе с ростом стоимости метра. «Это был успешный 

способ привлечения средств, но успели мы его опробовать только на одном  
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объекте. Потом появились законы, которые не позволили нам развить эту 

деятельность»,— с сожалением отмечает он. 

 

Бурный рост 2000-х 

 

Законопроект о регулировании сферы долевого строительства был подписан 

президентом России Владимиром Путиным 30 декабря 2004 года. В том же году 

была создана Федеральная служба государственной регистрации, кадастра и 

картографии, позволившая формализовать процедуру регистрации недвижимости и 

сделок с ней. «После 2004 года в течение примерно пяти лет длился переходный 

период, когда договоры долевого участия еще не были повсеместно 

распространены. Многие продолжали использовать, например, предварительные 

договоры купли-продажи. Долгое время одной из распространенных схем 

оставались и жилищно-строительные кооперативы»,— объясняет господин 

Ефремов. 

 

Что касается ДДУ, то его участники рынка называют «самой цивилизованной 

схемой», которая и для дольщика надежна и безопасна, и для застройщика удобна, 

поскольку она четко устанавливает права и обязанности сторон на уровне 

отдельного закона. Примерно в это время доступнее становится и ипотека: 

ипотечные ставки снизились до 15%, а у заемщиков появилась возможность 

приобрести квартиру без первоначального взноса и подтвержденного дохода. 

Однако доля ипотечных продаж была все равно относительно низка и оставалась 

на уровне 10–15%. 

 

Ситуацию осложнил очередной кризис, случившийся в 2008–2009 годах, который 

привел к банкротствам ряда крупных и мелких застройщиков, недооценивших 

собственные риски. Снова появилось множество обманутых дольщиков, а банки, 

оставшиеся без длинных денег, ушли с рынка. Кроме того, понадобилось усиление 

контроля над нормативной базой со стороны государства. 

 

По мнению экспертов, избавиться от «серых» схем получилось после внесения 

поправок в 214-ФЗ, а также в закон «О государственной регистрации прав на  
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недвижимое имущество и сделок с ним», которые были подписаны в 2010 году 

Дмитрием Медведевым во время его президентского срока. А через два года было 

введено страхование гражданской ответственности строительной компании за 

ненадлежащее исполнение обязательств или банкротство. 

 

В 2019 году схема ДДУ претерпела серьезные изменения: были введены эскроу-

счета, дольщики получили дополнительные гарантии безопасности своих средств. 

«Сегодня в схеме появился дополнительный участник в лице банка, он 

контролирует цены и темпы продаж. То есть для застройщика есть риски того, что 

при ухудшении рыночной ситуации финансирование будет приостановлено или, 

например, что банк будет вмешиваться в политику продаж. До эскроу застройщик 

мог принимать решения самостоятельно, не было необходимости учитывать 

мнение банка-кредитора»,— говорит господин Ефремов. 

 

По мнению Елизаветы Конвей, директора департамента жилой недвижимости 

Colliers, проектное финансирование удобно тем, что оно обеспечивает 

прозрачность, безопасность для потребителя. «Сейчас дольщик в большей степени 

застрахован, его риски снижены, что, в свою очередь, отразилось на стоимости 

квартир. В результате потребитель платит на 15–20% больше»,— указывает она. 

 

Вместе с тем, по мнению Николая Пашкова, генерального директора Knight Frank 

St. Petersburg, для крупного строительного бизнеса наиболее благоприятным 

периодом является текущий, который начался после 2010–2012 годов. «Сейчас 

строительные компании приобрели такой масштаб бизнеса и такое влияние, что, по 

сути, они начинают устанавливать правила игры на рынке»,— констатирует он. 

 

Дальнейшие перспективы 

 

Перспектива долевого строительства будет зависеть от того опыта, который 

получит отрасль в результате перехода на эскроу. «Однако с начала запуска новой 

схемы не прошло даже одного инвестиционного цикла, и многие объекты до сих 

пор продолжают достраиваться без эскроу, так что выводы делать рано»,— 

подчеркивает господин Ефремов. 
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По словам госпожи Конвей, нынешнее проектное финансирование — это вершина 

эволюции финансовых инструментов, при этом более цивилизованным и удобным 

вариантом она считает ЗПИФы. «Это удобный инструмент, который сохраняет 

интересы обеих сторон. Девелопер не осложняет себе жизнь 214-ФЗ и проектным 

финансированием, а покупатель получает возможность приобрести квартиры на 

ранней стадии готовности с чуть большей экономией, но по немного более 

сложной инвестиционной схеме»,— полагает она. 

 

По мнению господина Бреги, рынок также вполне может прийти к реализации уже 

готовых квартир на первичном рынке. «Вряд ли мы увидим столь кардинальные 

изменения в обозримой перспективе. Сейчас большое количество покупателей 

заинтересовано в покупке жилья на ранних стадиях строительства за меньшие 

деньги. Однако если представить, что благосостояние людей вырастет, то, 

безусловно, покупка готового жилья может стать более актуальной»,— считает он. 

Мария Кузнецова 

 

Источник: Коммерсант 

https://www.kommersant.ru/doc/4791143?query=%D0%B4%D0%BE%D0%BB%D1%8

C%D1%89%D0%B8%D0%BA 

 

 

Госдума рассмотрит поправки, меняющие процесс принятия нового жилья 

13:21, 29 апреля 2021 

 

Москва. 29 апреля. INTERFAX.RU - Депутаты Госдумы планируют 11 мая 

рассмотреть в первом чтении законопроект, по которому граждане могут быть 

лишены права не принимать у застройщика квартиру с недостатками. Глава 

комитета по собственности Николай Николаев рассказал, что депутаты готовы 

уточнить текст поправок, чтобы избежать двоякого толкования во 

взаимоотношениях граждан и строителей. 

 

https://www.kommersant.ru/doc/4791143?query=%D0%B4%D0%BE%D0%BB%D1%8C%D1%89%D0%B8%D0%BA
https://www.kommersant.ru/doc/4791143?query=%D0%B4%D0%BE%D0%BB%D1%8C%D1%89%D0%B8%D0%BA
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"Если есть какое-то двойное толкование или что-то непонятно, давайте поработаем 

над более четкими формулировками", - предложил Николаев в ходе заседания 

комитета 29 апреля. 

 

Законопроект был внесен в Госдуму в конце марта. Согласно действующему 

законодательству, гражданин до подписания передаточного акта на квартиру 

вправе потребовать от застройщика составления еще одного акта, в котором 

должны быть указаны недочеты и несоответствия квартиры установленным 

требованиям. Застройщик должен безвозмездно устранить эти недостатки "в 

разумный срок", либо соразмерно уменьшить цену договора, либо возместить 

гражданину расходы на устранение недостатков. До того, как застройщик 

выполнит одно из этих действий, гражданин мог отказываться от подписания 

передаточного акта на квартиру. 

 

Предлагаемое лишение покупателя такого права вызвало вопросы как у экспертов, 

так и у депутатов. Комитет по финансовому рынку Госдумы в своем отзыве на 

законопроект заявил, что данная норма нуждается в существенной доработке, так 

как повлечет снижение уровня защиты дольщиков. 

 

Николаев - один из авторов законопроекта и не согласен с тем, что норма убирает 

право дольщика отказаться от подписания передаточного акта до устранения 

застройщиком недочетов. 

 

"Не надо забывать про существование у нас Гражданского кодекса и Конституции 

РФ. Никто и никогда не может заставить человека подписать документ, с которым 

он не согласен", - ранее указывал Николаев. 

 

Источник: Интерфакс 

https://www.interfax.ru/russia/763889 

 

 

https://www.interfax.ru/russia/763889
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Законы, вступающие в силу в мае 

29.04.2021 00:00 

 

Доплату к пенсиям лётчиков и шахтёров изменят, а за высадку детей-

безбилетников из транспорта начнут штрафовать 

 

1 мая. Размер доплаты к пенсиям лётчиков и шахтёров скорректируют 

Членам лётных экипажей самолётов гражданской авиации и работникам угольной 

промышленности в связи с вредными, опасными, напряжёнными и тяжёлыми 

условиями труда положена дополнительная ежемесячная надбавка к пенсии. 

Размер доплат пересчитывается четыре раза в год — с 1 февраля, 1 мая, 1 августа и 

1 ноября. 

 

С 1 мая размер доплаты пересчитают тем, кто обратился за назначением 

(перерасчётом размера) и начислением доплаты к пенсии с 1 января по 31 

марта. Ещё одно основание для перерасчёта — если изменение суммы взносов, 

влекущее корректировку величины надбавки, произошло в этот период. 

 

Размер доплаты к  пенсии у каждого индивидуален. Он зависит от среднемесячного 

заработка и стажа работы, дающего право на доплату. 

 

Хорошая новость есть и для ветеранов Великой Отечественной войны. 

Приуроченная к Дню Победы единовременная выплата, которую к этому 

празднику традиционно получают инвалиды и участники Великой Отечественной 

войны, в этом году составит 10 тысяч рублей. 

 

1 мая. Безнаказанно высадить малолетнего безбилетника из автобуса не удастся 

С кондукторов, контролёров и водителей, которые высадили безбилетников 

младше 16 лет из общественного транспорта, начнут взыскивать штрафы. Речь  
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идёт о незаконной высадке детей и подростков, которые ехали в общественном 

транспорте без сопровождения взрослых. 

 

Водителю, который заставит ребёнка, не оплатившего проезд, выйти, придётся 

заплатить  5 тысяч рублей. Для кондукторов и контролёров взыскание составит от 

20 до 30 тысяч. 

 

Ещё одна норма закона в пять раз — с 1 до 5 тысяч рублей — повышает штрафы за 

нарушение правил движения через железнодорожные пути, то есть за их 

пересечение вне переезда, выезд на ж/д переезд при закрытом или закрывающемся 

шлагбауме, при запрещающем сигнале светофора или дежурного по переезду. 

Административная ответственность устанавливается за проезд через 

нерегулируемый железнодорожный переезд, если к нему в пределах видимости 

приближается поезд. Наказание за это — штраф в размере 5 тысяч рублей или 

лишение водительских прав на срок от 3 до 6 месяцев. За повторное совершение 

указанного правонарушения виновника лишат права садиться за руль в течение 

одного года. 

 

1 мая. Для электроэнергетиков проведут независимую оценку квалификации 

Работники в сферах электроэнергетики и теплоснабжения в ряде случаев (их 

предусмотрят в отраслевых законах и подзаконных актах) должны будут получать 

аттестацию в области безопасности, а также по инициативе работодателя или 

самого сотрудника — проходить независимую оценку квалификации. 

 

В электроэнергетике смогут работать специалисты, которые прошли подготовку у 

работодателя, получили от него подтверждение готовности к труду и подтвердили 

свои знания на аттестации по вопросам безопасности в этой сфере. В отдельных 

случаях понадобится получить аттестацию в области промышленной безопасности 

и по вопросам безопасности гидротехнических сооружений. 

 

Аналогичные правила начнут действовать для работников в сфере теплоснабжения 

К труду в области промышленной безопасности и области безопасности  
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гидротехнических сооружений допустят людей, прошедших аттестацию в этих 

областях. 

 

Наряду с аттестацией, подготовкой и подтверждением готовности по инициативе 

работодателя или работника сможет 

проводиться независимая оценка квалификации, с помощью которой можно будет 

проверить соответствие кандидата профессиональным стандартам или 

квалификационным требованиям. 

 

1 мая. Дети полицейских получат льготы при поступлении в вузы МВД 

Дети сотрудников органов внутренних дел и Федеральной службы войск 

национальной гвардии получат преимущественное право зачисления в 

подведомственные МВД и Росгвардии вузы. Прежде такую возможность имели 

лишь дети военных, прослуживших не меньше 20 лет. 

 

Предпочтение таким абитуриентам отдадут только при условии успешного 

прохождения ими вступительных испытаний при прочих равных условиях, то есть 

если на одно место будут претендовать два абитуриента с одинаковыми баллами за 

единый государственный экзамен и за вступительные испытания, то тогда 

приоритет будет отдан ребёнку из семьи сотрудников МВД и Росгвардии. 

 

Такое же право получат выходцы из семей бывших сотрудников МВД и 

Росгвардии, уволенных со службы в указанных органах и имеющих стаж службы 

20 и более лет. 

 

1 мая. Интересы дольщиков защитят лучше 

Расширяется перечень случаев, в которых земельные участки, находящиеся в 

государственной или муниципальной собственности, будут передавать в аренду без 

проведения торгов. Речь идёт о ситуациях, когда участок нужен застройщику-

банкроту. 
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Во-первых, делать это будут, если земля необходима для обеспечения исполнения 

обязательств застройщика перед дольщиками, в случае принятия арбитражным 

судом мер по обеспечению требований кредиторов и интересов должника. Во-

вторых, — для передачи участка Фонду защиты дольщиков, который принял на 

себя обязательства застройщика перед дольщиками по завершению строительства 

домов или по выплате компенсаций. 

 

Этот же закон предусматривает новые меры по предупреждению банкротства 

негосударственных пенсионных фондов - это позволит минимизировать 

негативные последствия для клиентов НПФ.   

 

В частности, у Банка России появится возможность создать Фонд консолидации 

пенсионного сектора, за счёт средств которого можно будет, в частности,  покупать 

их акции и предоставлять займы НПФ. 

 

Основанием для применения таких мер предлагают считать наличие признаков 

неустойчивого финансового положения фондов, создающее угрозу правам и 

законным интересам их вкладчиков, участников, застрахованных лиц и угрозу 

стабильности финансового рынка. 

 

2 мая. После зарубежной поездки придётся сдать два теста на коронавирус 

Гражданам России, приехавшим после 1 мая 2021 года из зарубежных стран, 

придётся пройти повторное лабораторное исследование на COVID-19 методом 

ПЦР. 

 

Сделать это необходимо в срок до пяти календарных дней с момента въезда на 

территорию страны. Интервал между первым и повторным исследованием на 

COVID-19 должен составлять не менее суток. 

 

Помимо этого, сотрудники Роспотребнадзора начнут выборочно тестировать на 

коронавирус в аэропортах иностранцев и лиц без гражданства. 
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9 мая. Подсолнечник обложат вывозной пошлиной 

Вступает в силу постановление Правительства, согласно которому с 1 июля 2021 

года по 1 сентября 2022 года 1 тонна подсолнечника будет облагаться вывозной 

пошлиной по ставке 50%, но не менее чем 320 долларов за 1 тонну. Также до 31 

августа 2022 года продлевается действие 30-процентной пошлины на рапс. 

 

Такая мера позволит сохранить необходимый объём соответствующей продукции 

на внутреннем рынке, защитит людей от скачков цен на международном рынке и 

стабилизирует розничную стоимость подсолнечного масла в России, рассчитывают 

в кабмине. 

 

21 мая. Получить налоговые вычеты станет проще 

В России упростят порядок получения имущественного и инвестиционного вычета 

по налогу на доходы физлиц (НДФЛ). 

 

Оформить необходимые для этого документы можно будет онлайн, через личный 

кабинет на сайте ФНС. При этом заполнять налоговую декларацию и собирать 

подтверждающие документы не потребуется — право на выплату налоговики 

будут проверять сами с помощью автоматизированной информационной системы. 

 

Указанные новшества касаются имущественных налоговых вычетов по расходам 

на покупку жилья и погашение процентов по целевым займам (кредитам), а также 

инвестиционных вычетов — по операциям, учитываемым на индивидуальном 

инвестиционном счёте. Для остальных видов вычетов порядок оформления 

останется прежним. 

 

Кроме того 

 

1 мая. Устанавливается возможность заключения долгосрочных договоров 

возмездного оказания услуги по ледокольной проводке торгового корабля,  
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оказываемой на систематической основе судами атомного ледокольного флота 

в акватории Северного морского пути. 

 

1 мая. Функционал портала «Госуслуги» станет доступен и через интегрированные 

с ним информационные системы — например, информационную систему МФЦ и 

различные ведомственные порталы. 

 

1 мая. Дети-инвалиды, которые проживают на территории Дальневосточного 

федерального округа, будут обеспечиваться бесплатными авиабилетами к месту 

лечения. Ранее эта льгота действовала только в том случае, если до места лечения 

нельзя добраться на поезде. Также льготный билет будет предоставляться 

сопровождающему ребёнка.  

 

20 мая. Правительство РФ установит категории товаров, в отношении которых 

не применяются неполное таможенное декларирование и периодическое 

таможенное декларирование, предусмотренные Таможенным кодексом 

Евразийского экономического союза 

Ольга Шульга 

 

Источник: Парламентская газета 

https://www.pnp.ru/social/zakony-vstupayushhie-v-silu-v-mae.html 
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